

La Vega del Seguro

DIARIO DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

Director: D. Antonio Pescetto Balaguer

Administración

CALLE NUEVA, 2.
No se publica los días festivos.
Anuncios, según tarifa.

AÑO II—NUM. 57

ORIHUELA 11 de Febrero de 1905.

Precios de suscripción

En Orihuela un mes. . . 1 pta.
En los demás puntos un trimestre. . . 3.50
PAGO ANTICIPADO.

EPILOGO

Abrigamos la esperanza de que nuestros artículos de días anteriores, sobre materia de tanta transcendencia como es, lo que con nuestra policía urbana, se refiere, habrán convencido á todos nuestros lectores, de que esta, en Orihuela, deja bastante que desear.

Y no se crea que esa esperanza la fundamos en la forma de nuestros escritos, no; la fundamos en el fondo de los mismos, pues siendo uno de los principales defectos de que en punto á policía adolecen las poblaciones, la ociosidad de los hombres del mañana, puede convenirse todo el que tenga ojos en la cara de que niños más callejeros que los de esta tierra son muy pocos los que existen.

Ahora bien, intimamente relacionado con ese asunto es, el que nos proponemos desarrollar hoy.

En efecto, si nuestros escritos anteriores iban encaminados á buscar la protección debida á los niños que están en edad de imprimirles la dirección que han de seguir en su futura vida, las siguientes líneas las encaminamos á conseguir protección también pero en edad más temprana y por lo tanto más necesitada de esa protección.

Y no se nos diga que en esa edad, las autoridades (que es el blanco donde dirigimos nuestros tiros) nada pueden hacer; pues les diremos que nuestra demanda la apoyamos en un reciente texto legal que creemos no se ha cumplido y por eso vamos á recordar la necesidad de su observancia.

Sabido es, que las enfermedades, la miseria y otras muchas causas,

no permiten, las más de las veces que las madres cuiden de la lactancia de sus hijos y les entregan á madres mercenarias (permitásenos el epíteto) que en muchos casos no los alimentan lo necesario, criándose estos enclenques y raquíticos.

También es cosa sabida que muchas veces los niños, son explotados por personas sin conciencia que les hacen trabajar más de lo que su tierna edad les permite ó se les enseña la lucrativa industria de la mendicidad, robando de esta forma hombres útiles á su patria.

Pues bien á remediar estos males tiende el texto legal á que nos referimos:

Por ley de 12 de Agosto de 1904, se previene que los niños menores de diez años quedan sujetos á la protección de un consejo superior que reside en Madrid y de unas juntas provinciales y locales que residen en las capitales de provincias y pueblos respectivamente.

Se preceptua con objeto de impedir los daños que puedan producirse con la lactancia mercenaria que los padres ó tutores que encomiendan la lactancia ó crianza de sus hijos ó pupilos á persona que no viva en su propia casa, deberán dar cuenta de este hecho dentro del tercer día á la Junta local á que antes nos referimos y á la Alcaldía donde radique la persona á quien el niño se encomiende. La mujer á quien se le encargue la lactancia del niño deberá estar provista de un libro (encargándose las juntas locales de la observancia de este precepto) en el que constará.

—A. Su estado civil.—B. Su estado de salud conducta y condiciones físicas.—C. Permiso del mari-

do si fuese casada.—D. Referencia de la partida de nacimiento de su hijo para demostrar que este tiene más de seis meses y menos de diez ó certificado que acredite la circunstancia que queda bien alimentado por otra mujer.

Toda mujer que desee dedicarse á la lactancia, deberá presentar á la Junta local el libro á que arriba hacemos referencia.

Los niños que sean entregados á personas extrañas para su lactancia será vigilados periódicamente por los Inspectores Médicos ó Médicos Titulares.

Para impedir los abusos que lamentamos más arriba; las juntas locales in lagarán el origen y género de vida de los niños vagabundos ó mendigos menores de diez años que se hallen abandonados por las calles ó estén en poder de gentes indignas, evitando su explotación y mejorando su suerte, para lo cual deberán protegerles directamente, valiéndose de las Sociedades benéficas ó particulares y dirigirán á la superioridad las oportunas denuncias de actos delictuosos.

Como se vé por el ligero examen que hemos hecho de la ley de 12 de Agosto de 1904, las funciones de las Juntas locales no pueden ser más importantes y la necesidad de que cumpliendo un precepto legal, se establezcan en todos los pueblos, no puede ser más palmaria.

Hora es ya pues de que nuestro alcalde, que por su profesión tendrá conocimiento de dicha ley la lleve á la práctica cuanto antes, caso de que como suponemos no se haya hecho ya.

Nosotros que ni combatimos por sistema ni escatimamos los aplau-

so cuando estos son merecidos tributaremos uno muy sincero al Sr. Madaria, si cuanto antes pone en ejecución ley tan importante.

D. Adolfo Clavarana viaticado

A las 8 y media de anoche recibió los últimos Sacramentos y la bendición de su Santidad nuestro apreciable amigo y admirado compatriota D. Adolfo Clavarana, Director de «La Lectura Popular.»

Antecedentes

Hacia más de dos meses que venia padeciendo D. Adolfo una pertinaz calentura, y su quebrantada naturaleza, víctima ya de antiguos padecimientos, y gastada por el continuo trabajo y los golpes de la tribulación, no ha podido resistir á la que parece ser su última enfermedad. Dios ha sido servido que ni los esfuerzos de la ciencia, ni los cuidados de la familia, fueran parte para detener el golpe inesperado. Con todo á todos nos ha sorprendido lo arrebatado de la sorprendente gravedad.

Anuncio del Viático

Serían las 6 y media de la tarde de ayer cuando su confesor un P. de la Compañía, anunciaba al enfermo sino la absoluta necesidad por lo menos la suma conveniencia de recibir los últimos auxilios de la Iglesia. Estaba grave, gravísimo, y había suplicado cien y cien veces que no esperaran á la postre á darle fausta nueva. Como tal la

recibió, porque demostró no ya cristiana resignación, sino envidiable y consoladora alegría. Claro está hacia tanto tiempo se preparaba á bien morir.

El acompañamiento.

Dentro de una hora, aunque no cundió por toda la población la noticia del Viático, acudieron una multitud de amigos y admiradores de todas clases para asistir al improvisado acompañamiento. Todos á una querían demostrar, como demostraron, que admiraban y querían á su ilustre compatriota el eminente publicista de Orihuela.

El Viático.

Con serenidad imperturbable y con evidentes muestras de consolación y alegría, esperaba el enfermo la augusta visita de Cristo Sacramentado. Hallábase sentado en un modesto sofá y envuelto en humilde abrigo. Le es imposible estar en terna al oír el sonido de la campanilla, descubrióse; la cabeza: no pudo arrodillarse pero con acento conmovedor fué respondiendo á las palabras del ministro de Dios... Recibió la sagrada hostia....

Y cuando el sacerdote le preguntó si quería recibir la Santa Unción, respondió con un «Sí Padre», con un «todo, todo lo quiero recibir» que por una parte rompía el corazón y por otra llenaba el alma de alegría.

«¿Quiere V. recibir la bendición papal?»

«Todo, todo lo quiero recibir, repitió».

Después del Viático.

El enfermo dió gracias por largo rato: quedó tranquilo; pudo descansar: con frecuencia iba repitiendo estas palabras: Oh María, sin pecado concebida, rogar por nosotros que acudimos á Vos.

Roguemos al Señor para que si conviene nos conserve una vida y un sabio tan provechosos para la propagación de los buenas doctrinas en nuestra patria.

DEMOCRACIA Y CARIDAD

En un departamento de tercera clase, sin duda porque no había cuarta, viajaban casualmente un revolucionario, que tronaba ferozmente contra el clericalismo, y un hombre de bien á carta cabal, dotado de buen sentido, laborioso cristiano, y sin haber puesto sus

pies en los centros socialistas ni revolucionarios.

«¿Pa' onde se va, amigo?» dijo el revolucionario.

«Pa' Vallaulid».

«Allí si que tenemos amigos de los nuestros».

«¡Nuestros!»

«Si, señor. ¡Ah!... ¿pero V. es clerical?»

«¿Y que es clerical?»

«¡Toma, toma! Clerical es ser tirano, enemigo del pueblo y de la libertad».

«¿Quien, yo? Yo no soy clerical».

«¿Toma! Pues no digo más: entonces eres de los nuestros».

«¿Pero quienes sois vosotros?»

«Nosotros somos enemigos del

que tiene y del que manda, de los curas y de los frailes, del orden y de la autoridad, de Dios y de los burgueses, de la Iglesia y de la monarquía: somos enemigos de todos, menos del pueblo».

«Oye tú, compañero. ¿Que daño te han hecho la Iglesia, ni los curas, ni Dios, para que los quieras tan mal?»

«Pues nada, lo del ojo. ¿Quien tiene la culpa de que esten tan caras las patatas y los rábanos, y el vino y el pan, sino la Iglesia y los curas?»

«¡Hombre! ¿Donde has aprendido eso?»

«¿Que donde? En el club y en el «metin»».

«Oye, ¿y que es eso?»

«Esa es nuestra parroquia».

«¿Y quien es el cura?»

«Allí los somos iguales».

«Estás bastante errao, amigo, y voy á ejercer una obra de caridad. Escuchame. Cuando yo era un chumbel, por dos cuartos, que me paece valian seis mais, se jartaba uno de lo tinto hasta el mono, pero hoy que no se quiere á Dios ni á los curas, por un rial no se tiñen los labios. Apunta».

Y vaya otra. Mi padre, que era un güen hombre que nos hacia rezar el rosario hasta la última cuenta y recontaba toicos los santos y santas de la corte celestial, ganaba treinta cuartos; comiamos y bebiamos; teniamos lumbré; sacó pa elante seis chumbeles; nos enseñaba á amar á Dios y á los pobres y á toicos los hombres; y nos dejó al morir, asistido por el buenazo de D. Bonifacio, beneficiado de la Parroquia, una güerta, tres vacas; dejó al mundo seis amigos de los hombres. ¿Que te ha dejado tu padre á ti, tu padre que asistia al mentis?»

«¿Que dejarás tú á tus hijos y que les dejaré yo hoy, en nuestros tiempos de odio, en que se ha encarecido toico, al son de haberse habaritado el respeto al cura y á Dios?»

«Tú si que estas errao. El clericalismo tiene la culpa de too lo male; por los holgazanes de los frailes se han encarecido el pan y el aceite; por los curas estamos atrasaos, mucho más atrasaos que en Paris de Francia; por P. Nozalada himos perdido las tierras que teniamos mu lejos».

«¿Quiá, quiá! Yo tengo pa mi, porque lo dicen los antiguos de mi pueblo, que los frailes daban á los pobres leña y trigo y aceite y pan; pero yo no he oido que los nuestros

den nada ni á nadie ni á nenguno, sino porrazos y pedradas y tiros á los cristianos que van á Misa, como manda la Santa Madre Iglesia».

«Y si el general Nozalada no fué un valiente, ¿á mi que?»

«Si es clerical, si es fraile la

«Pero hombre, ¿y un fraile dirigia las batallas?»

«Hombre, tanto como las batallas no, pero por él se perdió todo».

«Vaya, vaya!, ¿me quedo en mi parroquia, y tú te vas al mentis».

Plancha de un bibliotecario

(HISTÓRICO)

Una mañana temprano penetró en la Biblioteca, no sé si del Ateneo, del Casino ó de la Peña, un señor de aspecto grave, de simpática presencia, bajo de estatura, escualido, faz enjuta y macilenta, con antiparras de oro, triste mirada é inquieta, mucho pelo y en desorden, en fin, con las apariencias de hombre á quien el estudio consume, agota y desvela.

«¿Es usted el bibliotecario?»

«Yo soy. ¿Que es lo que desea?»

«Enterarme de un asunto que hoy publica la «Gaceta»».

«Aquí la tiene. Esta es».

«Mil gracias.... Ahora, quisiera tres ó cuatro diccionarios, si es que á usted no le molesta...»

«Con mucho gusto. (Este debe ser una persona seria,)

«murmuró el bibliotecario sin que ninguno le oyera; y á un añadió estas razones

que no carecen de fuerza: (Cuan lo pide diccionarios, no cabe duda, es que piensa empaparse en el examen y deducir consecuencias de alguna ley ó decreto que al bien público interesa. Me gustan á mí estos hombres que honran á las bibliotecas, y no aquellos botarates que aquí vienen con la idea de leer libros taurinos, ó romances y novelas.)

Y volviéndose en segui la al señor de referencia,

le habló del siguiente modo: «Usted dirá de que lenguas han de ser los diccionarios: alemana, portuguesa, italiana ó española».

«Igual me dá. De cualquiera. Son para sentarme en ellos porque no alcanzo á la mesa».

«Cuántos hay que gozan fama de doctores en las ciencias,

porque se les ve á menudo manejar obras maestras, ser y resulta que después de haber estudiado, ni aprecian, ni utilizan las cosas que para alcanzar á la mesa».

Tomas Lucena.

INFORMACION

Habiéndose extraviado la libreta número 1704 de la Caja de Socorros y Ahorros de esta ciudad, que figura á nombre de D. Andrés López Pérez se anuncia al público para que el que la encuentre la entregue en las oficinas de la Sociedad de Socorros de esta ciudad.

Nos permitimos rogar á nuestra digna autoridad local que disponga que en la obra que están verificando en esta casa hornó de la calle de Santa Lucía, se pongan unas traviesas de manera que se intercepte totalmente el paso por dicho sitio, pues así se evitara que los que tengan elevada talla se dejen la cabeza ó el sombrero entre los maderos que atraviesan dicha calle.

Tampoco esta vez de más que después que se apaga la luz eléctrica y nuestra ciudad queda sumida en la más completa obscuridad, se ponga en dicho sitio un farol que haga ver las traviesas que suplicamos más arriba se coloquen.

Creemos que el Sr. Madaria no nos dejará más feos.

Anoche fué el fuero administrado los últimos sacramentos á la Sra. D.ª Josefa Ramona Miravete.

Hacemos votos al Altísimo para que la conceda lo que más le convenga.

Ha fallecido la Sra. doña Josefa Blasco (q. e. p. d.)

A la familia enviamos nuestro más sentido pesame.

Hemos recibido la visita de «El Criterio Católico» de Cadiz con quien gustos dejamos establecido el cambio.

Es ta mañana ha salido para Murcia nuestro querido amigo D. Federico Linares.

Feliz viaje.

Se encuentra enfermo aunque afortunadamente no es de cuidado su dolencia, nuestro querido amigo y compañero de redacción D. Ildefonso de Ayarra.

Celebraremos su pronto restablecimiento.

Ha publicado el «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» la propuesta de ascensos en el arma de Infantería.

En virtud de la actual propuesta ascienden tres tenientes coroneles, seis comandantes, nueve capitanes y veintidos primeros tenientes.

Las Hermanitas de los Pobres acaban de fundar una nueva Casa-Asilo para los pobres ancianos, cuya nueva fundación completa el respetable número de trescientas, que se hayan repartidas por todo el mundo.

La Obra de las Hermanitas se propaga y crece de día en día por la misericordia de Dios.

El Banco de España, ha ordenado á sus sucursales de provincias, que suspendan el servicio de cheques nominativos de transferencia, y que se admitan solamente aquellos que estén en circulación mientras existan ingresos.

Se confirma que las oposiciones para el ingreso en las academias militares se verificará en el mes de Julio próximo, con el programa antiguo.

Se anunciará la provisión de los siguientes plazas.

- En infantería, 150.
En caballería, 30.
En artillería, 60.
En ingenieros, 30.
Y en administración, 20.

Se aumenta las plazas de infantería, artillería é ingenieros, por escasez de oficiales en dichas armas.

En la última decena de Febrero es muy probable que visite el puerto de Alicante la escuadra española de instrucción.

Han sido nombrados maestros interinos: De San Pedro Fulgencio, D. Anonio Cano Lorena; de Torremendo, don José Maria Catalá Olmos; y de San Felipe de Meri, D. Petronilo Cisneros.

Parece ya cosa resuelta que el próximo sábado debute en nuestro coliseo la notable compañía de Zarzuela que dirige el Sr. Soler, con la obra «El reloj de Lucerna.»

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de mañana. — Santos Eulalia, Damian, Modesto, Julian y Melecio.

Cultos. En la Catedral y parroquias la misa mayor á la hora de costumbre.

Misas. — A las 9 en la Merced á las 10 en Sto. Domingo á las 11 en S. Agustin y en la Merced á las 11 y media en lacapilla de Loreto y á las 12 en Sta. Justa.

Primer dia de cuarenta horas en la Iglesia de San Francisco.

APOSTOLADO DE LA ORACION INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

(Aprobada y bendecida por Su Santidad)

LA ENSEÑANZA DEL CATECISMO

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

Oh Jesús mío! Por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os la ofrezco, en especial por la prosperidad en de la enseñanza del catecismo.

RESOLUCION APOSTOLICA

Contribuir cuanto se pueda á la enseñanza del catecismo,

SERVICIO TELEGRAFICO

LA VEGA DEL SEGURA

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID.)

El general Stossel — De la Argentina.

Madrid 11 (1'30 t.)

Comunican de Adén que ha llegado el heroico defensor de Port Arthur general Stoessel.

Las noticias que se reciben de la República Argentina, dan cuenta que han sido denenidos muchos anarquistas.

Además varios oficiales, han sido presos y los batallones sublevados se han disuelto.

Con estas medidas creese queda asegurada la paz en dicha República.

La revolucion en Rusia. — Últimas noticias.

Madrid 11 (2 t.)

Las últimas noticias que se reciben de San Petersburgo, demuestran que toda via no se han extinguido los gérmenes de la revolución en dicho imperio.

En Polonia que al parecer todo estaba tranquilo han vuelto á reproducirse las huélgas.

En Varsovia los revolucionarios mataron al principe Andronikoff.

De la guerra. — Los japoneses rechazados.

Madrid 11 (2'30 t.)

Despachos recibidos del teatro de la guerra comiencan un triunfo obtenido por las fuerzas rusas.

Los japoneses atacaron con brio á las fueszas contrarias en los alrededores de Mukden.

Los rusos contestaron vigorosamente al ataque consiguiendo rechazar por completo á las fuerzas japonesas.

Proyectos de Besada — Noticia desmentida.

Madrid 11, (3 t.)

El ministro de la Gobernación Sr. González Besada, pondrá en breve á la regia firma un decreto reorganizando la policía gubernativa.

En algunas provincias será aumentada.

Este proyecto ha sido bien recibido por la opinión pues se deja sentir la falta de una buena policía.

Es innecesario que se piense nombrar á Tobar embajador en Londres.

Por ahora no se ha pensado en quien ocupará dicho puesto.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

La noble dama á quien se había arribrio de la suerte de aquellos dos seres ligados á su corazón por las fuertes vínculos de la sangre y de la gratitud, hubiera dado desde luego su consentimiento para aquel enlace que llenaba todos sus más caros deseos, si por un resto de delicadeza, no hubiera aplazado su conformidad, hasta hacer conocer á Felipe el pasado de la familia len, que pretendía entrar teniendo el pobre amante que someterse á esa imposición, y oír la historia que se le quería hacer saber, y se le refirió al fin en los siguientes términos.



Como el amor es naturalmente poco explícita á la terminante pregunta del joven: «¿me casarás?» la madre dijo con voz trémula le debe á V. la vida, y creo que nada le negará; habiela V. y si como espero ella acepta su ofrecimiento, yo seguiré gustosa sus consejos, que más podía decir la joven, ni que así más podía pedir Felipe, el hijo emperzaba pues con la declaración de uno y otro la indirecta aceptación de la otra, á la mudamistad sucedía el amor, que con sus benditas manos abría á los dos enamorados las puertas de una era encendida de luz y flores, esperanza y felicidad.

SECCION DE ANUNCIOS

LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

OFICINA DE FARMACIA DEL LICDO. D. MANUEL FERRIS

Premiado con medalla de oro en la Exposición de Paris de 1904 por sus preparados oficiales.

La competencia entablada entre el comercio de droguería al por mayor, ha llevado á éste á procurar el abaratamiento de las substancias, hasta ofrecerlas con más economía que las fábricas más acreditadas, en perjuicio de la bondad del producto y en ocasiones hasta recurriendo á la adulteración. Este hecho innegable, que constituye la desesperación del médico y del farmacéutico probo, y resulta altamente perjudicial para el enfermo, nos ha movido á procurarnos todas las substancias medicamentosas en envases de origen directo de las acreditadas fábricas extranjeras, tales como Merk (de Damstard. Alemania), Clin y Adrian (de Paris), Parke-Davis y Schidt (de Londres), Bayer (de Elberfeld) y Radebeul (de Dresde), pudiendo de este modo garantizar á médicos y enfermos, la pureza de las primeras materias usadas en nuestra casa en la confección de recetas y preparación de medicamentos.

OXIGENO QUIVICAMENTE PURO perfectamente lavado y desecado, en valores de 25 LITROS, fácilmente transportables al domicilio del enfermo. A CINCO PESETAS EL VALON.

A LOS AGRICULTORES

La Caja de Ahorros y Socorros y Monte de Piedad de Nuestra Señora de Monserrate facilita á los agricultores guano y primeras materias para abono, cuya pureza garantiza bajo análisis.

Dicha caja, facilita dichos abonos tanto al contado como á plazos al mismo precio, cargando tan solo en el segundo caso un medio por ciento mensual durante el tiempo que se difiera el pago.

Se confeccionan también cuantas fórmulas de guanos se deseen.

Para más detalles, en las oficinas de dicha caja, situadas en la calle del Angel número 6 piso bajo

Horas de despacho; de 9 á 10 todos los días no festivos.

amor solo le falta la estabilidad para ser al mismo tiempo el Eden antes del pecado y el Hosanna sin fin; lógrese que dure la belleza, que se conserve la juventud, que el corazón no se canse, y se reproducirá el cielo. Tan cierto es que en el amor se encuentra la felicidad soberana, cuanto que su quimera es vivir eternamente; no pronuncia juramentos que no sean en su intención realizables; á falta de sus goce quisiera eternizar sus dolores; angel caído habla todavía el idioma aque estaba acostumbrado en la morada incorruptible; sus esperanzas se cifran en no cesar jamás, y en medio de su naturaleza y de su doble ilusión terrena pretende perpetuarse con inmortales pensamientos y con generaciones interminables.

Después de la magnífica pintura de esa pasión creadora, nada hay que decir pues todo cuanto se añadiera sería pagado ante cuadro tan espléndido.

Como el amor es naturalmente poco sufrido y desea con vehemencia el logro de sus deseos, Felipe no quiso demorar su entrevista con la dama de quien dependía su destino, y esperó pacientemente que la enferma despertara de su tranquilo sueño, para poder abordar desde luego la cuestión y salir de dudas.

La casualidad estaba empenada sin duda en proteger aquel amor naciente y al efecto abrevió el sueño de la enferma que se presentó de pronto en escena con harto júbilo de Felipe y no poca satisfacción de la joven.

Ésta se retiró prudentemente, con un frívolo pretexto, dejando en completa libertad á su prometido para cumplir la embajada que ambos habían acordado, y que se llevó á cabo con todas las reglas de la más fina diplomacia por aquel enviado plenipotenciario, tan interesado en su buen éxito como la potencia poderdante.

En la imprenta donde se imprime este periódico, establecida en la calle de Hos-tales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos con prontitud y esmero.

AVISO